

DOI: 10.18572/2072-4314-2021-2-23-26

Трудности решения, или Почему муниципалитеты не всегда участвуют в государственных программах?

Степанова Оксана Борисовна,
кандидат экономических наук, доцент
stepanovaob@list.ru

Муниципалитеты — это самый близкий к населению уровень власти. Говоря о задачах местного значения, мы фактически говорим о нуждах реальных людей, их каждодневных и насущных потребностях.

Государственные программы в свою очередь — один из наиболее важных и часто применяющихся способов финансирования решения конкретных задач. Его реализация состоит в том, что государственные отраслевые органы управления выделяют конкретную проблему, характерную для большинства территорий страны, и разрабатывают для ее решения программно-целевой проект. Регионы и муниципалитеты вправе участвовать в реализации указанных программ на своих «подчиненных» территориях в случаях и на условиях, определяемых госорганами.

Целью настоящей статьи является анализ действующей практики реализации государственных программ федерального и регионального уровней на территории муниципальных образований. Выделяются основные причины, препятствующие наиболее эффективному использованию указанного механизма в решении задач местного значения. Актуальность темы обусловлена необходимостью совершенствования указанного механизма для его наиболее широкого применения.

Ключевые слова: государственные программы, органы местного самоуправления, проблемы участия муниципалитетов в государственных проектах.

Difficulties in Solving or Why Do Municipalities not Always Participate in State Programs?

Stepanova Oksana B.
PhD in Economics, Associate Professor

Municipalities are the level of governance closest to the public. When it comes to the tasks of local importance, the urgent everyday needs of individuals are discussed.

Government programs, in turn, are one of the most important and frequently used ways of financing specific tasks. Its implementation consists in the following — state sectoral governing bodies identify a specific problem that is characteristic for the most constituent regions and develop a program-targeted project for its solution. Regions and municipalities are entitled to participate in the implementation of these programs in their “subordinate” territories in cases and on conditions determined by state bodies.

The purpose of this article is to analyze the current practice of implementing state programs at the federal and regional levels on the territory of municipalities. The main reasons impeding the most effective use of this mechanism in solving problems of local importance are identified. Research rationale of the topic caused by the need to improve this mechanism for its most widespread use.

Keywords: state programs, local governments, problems of municipal participation in state projects.